
 

 

第 1237 回例会 2025 年 4 月 8 日 

 

□司  会           杉山  裕君 

□開会点鐘               吉田  穣君 

□R ソング    「それでこそロータリー」 

□委員会報告 

 「ロータリーの友」紹介 

 清水一典君 

                   

 

                     

             吉田  穣君 
先週、アメリカのトランプ大統領が

対米輸出国に対し根拠不明の相互関

税（日本は 24％）の発表がありました。

更に自動車とその部品に対しても 25％の追加関税

をかけることを発表しています。それを受け、景気

後退への警戒感から、株価の下落や為替の円高進行

などの影響が出ています。 
トランプ氏はアメリカ第一主義を掲げ、今年 1 月大

統領に就任、以来 100 を超える大統領令にサインし

ており、代表的なモノとしては、WTO やパリ協定か

らの離脱、またロータリーでも推奨している DEI プ
ログラムとその優遇措置の終了なども発表しており、

4 月に入り今回の全世界に対する追加関税の発令に

至っております。更にはアメリカの憲法で 2 期 8 年

と定められている大統領の任期があるにもかかわら

ず、3 期目への意欲を示す等、民主主義の根幹を揺

るがすような言動や行動に、全世界が翻弄されてい

るといっても過言ではない状況です。 
世界的な話はじたばたしても仕方がないので、先

ずは置いておくとして、私の会社にとって直接影響

が懸念される自動車関税について調べてみました。 
私共のトーワ金属は自動車のブレーキ油圧シリンダ

ーのアルミ素形材の製造を行っております。主要製

品はトヨタ系のドラムブレーキの油圧シリンダーで、

売り上げの約 65％を占めます。対象セグメントは

1200CC 以下の小型車と軽自動車がメインです。デ

ィスクブレーキは約 15％で日産の Z（ゼット）です。

2 輪車は約 10％でヤマハの大型バイクです。自動車

以外では自転車用の部品が売上の約 10％を占めて

います。 
2024 年の日本の自動車の輸出額（総額）は 16 兆

2 千億で、輸出台数は 512 万台です。そのうちアメ

リカへの輸出額は 5 兆 9 千億（135 万台）で輸出全

体の 36.5％を占めています。2 位のオーストラリア

が 7.6％ですので、アメリカは日本からの輸出国と

しては断トツ一位です。 
当社への影響が一番大きなトヨタは、車両自体の

輸出は 53 万台で国内トップです。車種としてはレ

クサスやランドクルーザー等の高級車が多く、大衆

車としてはカローラの輸出が多いようです。2 位は

スバルの 30 万台、3 位はマツダの 28 万台と続きま

す。輸出比率の多いスバルとマツダにとっては甚大

な影響が懸念されています。 
一方、アメリカでの現地生産のトップはトヨタの

127 万台で、カムリ・RAV4・タンドラ・タコマ、サ

ーフ等で、2 位はホンダの 105 万台、3 位は日産の

53 万台の順となります。  自動車関税対策のメー

カーとしての選択肢は値上げか現地生産に絞られ、

ホンダは元々現地生産の比率が高いので対象外とし

て、日産は即日輸出から現地生産へ方針転換を行い

ました。トヨタは日本国内の雇用維持の観点から国

内生産 300 万台を掲げてはいますが、此度のトラン

プ関税が障壁となり難しい選択を迫られることにな

りそうです。 
調べた結果では、当社にとっての直接影響は少な

いとの予測にはなりましたが、この先予想される世

界的なインフレによる景気後退、関税の掛け合いに

よる貿易摩擦からの「世界の分断」なども懸念され
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ており、先行き不透明な状況はこれからも続くと思

われます。 
我々としては一つひとつの変化に対応していくこ

としかできません。ロータリアンとしての横の連携

も含め、皆で情報を共有し乗り越えて行ければと願

っております。何かありましたら情報発信の方、よ

ろしくお願いします。 
 
 

生川 秀樹君 

 
１. RI より 

・「環境月間」リソースのご案内 
・日韓親善会議二次受付のご案内 

２. 上田市防衛協会より 
・自衛隊ふれあいコンサートのご案内 

 
 
 
               
 
              斉藤  仁君 

吉田 穣君  桜が咲き始めました。次週の花見例会が楽

しみです。今日は飯島さん宜しくお願いし

ます。 

生川秀樹君  飯島伴典さん本日はよろしくお願いしま

す。西澤さんの一日も早いご回復を祈念し

ております。 

笠原一洋君  西澤さん早く元気になってね。 

斉藤 仁君  会社近く上田城下は観光客でにぎわって

いますよ。西澤さんお大事に！ 

水野泰雄君  桜満開です。飯島君よろしくお願いします。

当校の入学式も無事に終わりました。 

清水一典君  飯島さん、今日は宜しくお願いします。 

中澤信敏君  伴典君今日はよろしくお願いします。 

飯島伴典君  今日はよろしくお願いします。 

杉山 裕君  飯島伴典さん今日はよろしくお願いしま

す。 

宮原宏一君  来週まで「桜」皆を待っていてください。 

合原亮一君  お米の苗作りにとりかかりました。これか

ら忙しくなります。 

ニコニコ BOX 喜投額 4/8 18,000 円 

今年度累計 465,000 円 77.5％ (予算目標 60 万) 

 

 
 
 
   公共イメージ・情報委員長  
             飯島 伴典君 
    
 
情報発信とは 
・情報発信とは自分が持っている情報を積極的に外

に向かって発信することを意味します。例えば、Ｓ

ＮＳやブログなどで、自分の考えや意見、イベン

トの情報などを発表する行為がこれに当たります。 
ロータリーはどう思われているのか  
・活動はよくわからないが、お昼を食べる会？ 
・社長さんの集まり？ 

→何故？事実と違ってしまうのか 
・活動の効果が共有されていない？ 
・活動が届いていない？ 
公共性とは 
・広く社会一般に利害・影響を持つ性質。特定の

集団に限られることなく、社会全体に開かれてす

ること。 
・活動を企画する際に、ロータリーのＳＭＡＲＴ

ゴールに照らし合わせてみる。 
(Ｓ :Specific 具体的な、  Ｍ :Measurable 想定可能な、  Ａ :Attainable 達成可能、

Ｒ:Relevant 適切な、Ｔ:Time Stamped 期限がある) 

上田六文銭ロータリーのイメージＵＰ  
・案内パンフレット作成・open 例会の改良 
・地域メディアなどに情報発信 
・他クラブではなかなかできていないということ 

つい規模に目が行きがちであるが・・自分たちのクラ

ブに自信を持つことが重要！！ 

木町薬局 
・いつでも、だれでも利用できる 安心な場所(イ
メージ) 
・どの医療機関の処方せんも扱える(機能) 
・どんな相談にも丁寧に対応(機能) 
・ロボットを導入し精度の高いサービスを提供

(機能・イメージ) 
・様々な事象に対応できる品揃え(機能) 
・営業時間・休みの日等を看板やＨＰなとで発信

している(イメージ) 
 

 
 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  19 2 0 89.47％ 
前々回 20 5 3 90.00％ 

肥田野秀知君 山崎 芳雄君 横沢  正君 
斉藤惠理子君   

出席・会報・ニコ BOX 報告 

会 員 卓 話 

5 月 13 日例会予定 

幹 事 報 告 


